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Среди районных организаций ВОИ Нижегородской 
области Канавинская – на хорошем счёту. И много-
летний опыт руководителя играет в этом, несомнен-
но, важную роль.

Галина Георгиевна Шибаева возглавляет Канавинскую «районку» 
вот уже 17 лет и отлично знает, на каких направлениях работы сосре-
доточить силы своего актива. В поле зрения правления – всегда самые 
актуальные, самые острые для сегодняшнего дня  вопросы.

20 пленумов правления и 29 заседаний президиума прошло за пять 
последних, отчётных лет в Канавинской районной организации, и глав-
ными темами обсуждений на них становилось то, что действительно в 
тот или иной момент больше всего волновало членов ВОИ. Это лекар-
ственное обеспечение и медицинское обслуживание инвалидов, выпла-
та льгот, реализация целевой программы по трудоустройству людей с 
инвалидностью, защита их прав и интересов. Отдельной строкой шли 
вопросы оказания материальной помощи нуждающимся, организации 
праздников, посвященных памятным датам, и другие.

Канавинцы, как и другие подразделения НООООО ВОИ, вынуждены 
осуществлять свою деятельность в весьма ограниченных материальных 
условиях. И, тем не менее, по данным, приведённым в отчётном докла-
де председателя,  который прозвучал на прошедшей отчётно-выборной 
районной конференции, за пять лет на материальную помощь было за-
трачено без малого 878 тысяч рублей. Существенную часть этих денег 
составляла спонсорская помощь. 

Со спонсорами канавинцы работать умеют. Среди постоянных де-
ловых партёров инвалидной организации фонд «Возрождение», ОАО 
«Ярмарка», ТЦ «Аврора», ЧП «Близнюк», Гордеевский универмаг, Дом 
книги. «В течение этих 5-ти лет активную помощь нам оказывал депутат 
И.Б.Кондратьев, - говорит Галина Георгиевна, - и первые два года нам 
активно помогал глава администрации Канавинского района Н.П.Сатаев. 
Мы очень благодарны за их помощь».

Работа Канавинской районной организации ВОИ всегда строилась 
на сотрудничестве с администрацией района. Однако, по свидетельству 
Шибаевой, в последние три года эта связь заметно ослабела. Руковод-
ство района должного внимания инвалидам не уделяет, взаимодействие 
идет лишь через органы социальной защиты населения. «Коллектив 
работников соцзащиты всегда относится к нам доброжелательно, и по 
любому вопросу здесь можно получить ответ и поддержку, - говорит 
председатель. - Вместе с сотрудниками отдела по работе с ветеранами 
и инвалидами мы организуем и проводим шоу – такие, как «Достояние 
республики», спортивные  соревнования, конкурсы песен, мероприятия 
посвященные Декаде инвалидов, Дню победы».

- Реабилитация инвалидов – одно из основных направлений работы 
правления, - подчеркнула в своём докладе Г.Г.Шибаева, - и реализуется 
она через культурно- массовую и спортивно- массовую работу.

За спортивную работу в «районке» отвечает функциональная группа 
«Оптимист» под началом Т.Е.Китаниной. Канавинские инвалиды прини-
мали активное участие в шашечных и шахматных турнирах, в соревно-
ваниях по домино, настольному теннису, спортивных играх «Мама, папа, 
я – спортивная семья», во всех спортивных мероприятиях города и об-
ласти.

Культурно-массовая работа проводится функциональной группой 
«Преодоление», которую возглавляют Л.П.Семанова и Р.И.Тюрина. Бла-
годаря их работе досуг инвалидов занимали походы в цирк, планетарий, 
экскурсионная поездка в Дивеево, конкурсы песен. Много мероприятий 
при их организационном участии прошло в рамках празднования Дня 
победы и 25-летия ВОИ. Особенно интересно прошёл конкурс военной 
песни на Площади революции.

При содействии областной организации ВОИ активисты Канавин-
ской организации, дети-инвалиды и их родители, молодые инвалиды 
участвовали в прогулках на теплоходе по Волге.

Состав Канавинской районной организации ВОИ, по информации 
председателя, «разношёрстный». Среди 2005 человек, состоящих на 
учёте, есть инвалиды всех трех групп, дети-инвалиды и их опекуны, 
инвалиды-колясочники, пенсионеры. Молодых инвалидов объединяет 
клуб «Надежда», который возглавляет Г.Н.Махнёва. Здесь проходят ве-
чера встреч, в том числе и с молодыми инвалидами из других районов, 
дискотеки. 

Труднее складывается работа с инвалидами-колясочниками (их 28 
человек), которая зачастую упирается в отсутствие транспорта и волон-
тёров. 

Из других недостатков работы штаба «районки» Галина Шибаева 
отметила слабое взаимодействие с Советом ветеранов Канавинского 
района. Но высказала надежду, что с избранием нового председателя 
ветеранской организации их отношения будут строиться по-иному.

В своём докладе Г.Г.Шибаева не могла не отметить и работу своих 
верных помощников – председателей первичек (их в «районке» 35). Это 
бескорыстные, добрые, исполнительные, отзывчивые люди, которые, 
несмотря на свои «болячки», много времени отдают своим подопечным, 
знают их нужды, стараются дойти до каждого. Основной костяк этого ак-
тива составляют председатели первичек, проработавшие на этом посту 
от 5 до 15 лет и внесшие огромный вклад в работу организации.

Выслушав доклад председателя, обсудив задачи работы нового со-
става правления на следующую пятилетку, делегаты отчётно-выборной 
конференции единогласно избрали Галину Георгиевну Шибаеву своим 
лидером на следующий срок. 

Нынешняя отчетно-выборная 
кампания ещё раз показала, что 
все восемь первичных организа-
ций действуют надёжно. Отрица-
тельных оценок не получила ни 
одна из них. Говорит это, прежде 
всего, о том, что создан дееспо-
собный актив общественников, 
который помогает своевременно 
выявлять нужды людей и прини-
мать конкретные меры – помощь 
и поддержку. 

Ежеквартально мы проводи-
ли не менее четырёх заседаний 
правления. Рассматривали и ре-
шали самый широкий круг про-
блем: начиная от доступности 
среды и кончая заботой о подрас-
тающем поколении.

Особое значение наша орга-
низация придаёт духовному раз-
витию своих членов. Для этого 
постоянно организовываем груп-
повые поездки по историческим 
местам Мордовии и Нижегород-
чины. Клуб молодых инвалидов 
охотно посещает музеи города, 
театры, выезжает на природу. 
Надо сказать, с детьми наш актив 
работает по особому плану. На 
базе спортивного клуба «Греция» 
и детского центра «Мечта» мы ор-
ганизуем различные утренники, 
спортивные соревнования и игры 
обязательно с призами и подар-
ками. К сожалению, из 286 детей-
инвалидов до 18 лет, в обществе 
состоит чуть менее половины – 
135 человек. Основная причина 
низкого охвата – нежелание ро-
дителей афишировать сам факт 
инвалидности ребёнка.

При поддержке нашего обще-
ства в городе открылся и функ-
ционирует магазин «Домашний 
ортопед», где можно получить 
нужную консультацию и приоб-
рести качественную инвалидную 
технику. При правлении действу-
ет свой прокатный пункт инва-
лидной техники: велоколясок, ко-
стылей, тростей, ходунков. Этой 

И что особенно 
важно…

Саров – особая территория Нижегородской области. 
Особенностями закрытой территории, возможно, объ-
ясняется и наполняемость воивских рядов. За истек-
шие пять лет у нас выбыло 1072 человека – коллек-
тив стремительно стареет. А среди основного числа 
жителей Федерального ядерного центра, к счастью, в 
основном люди крепкие и здоровые. Тем не менее с 
2011 года актив приложил максимум сил по привлече-
нию новых членов. В результате чего в общественную 
организацию вступили ещё 274 человека. Сегодня наш 
коллектив насчитывает 1865 человек, то есть 44 про-
цента от общего числа  зарегистрированных в Сарове 
граждан с инвалидностью.

услугой пользуются более 200 
инвалидов.

Проанализировав, мы сде-
лали вывод, что большая часть 
обращений в Саровское город-
ское общество и первичные ор-
ганизации касается именно вы-
дачи напрокат всевозможных 
ортопедических изделий, инва-
лидного кресла-коляски, а также 
получения материальной помо-
щи. Много саровцев обращаются 
за различными консультациями. 
По мере сил и возможностей мы 
стремимся помочь в этом деле.

Ну и, конечно же, люди 
всегда с радостью откликаются 
на наши мероприятия: вечера-
посиделки, праздничные чаепи-
тия, путешествия по значимым 
местам, экскурсии и культпохо-
ды, спортивные соревнования. 
С благодарностью отзываются 
на поздравления к юбилеям, по-
сещениям больных на дому, не-
большим подаркам, которые мы 
стараемся вручать  по значимым 
поводам в жизни человека.

Скажу так, правлению многое 
удаётся сделать и потому, что 
давно установлены крепкие, дру-

жеские контакты с администраци-
ей Сарова, с руководителями го-
родских предприятий, частными 
предпринимателями, депутатами 
Городской Думы. Спонсорская 
помощь и поддержка помогает 
нам выживать и оказывать по-
мощь наиболее незащищенным 
слоям населения.

В последнее время большое 
значение городские власти при-
дают обустройству среды оби-
тания людей с ограниченными 
возможностями. Мы постоянно 
отслеживаем процесс обеспе-
чения и строительства элемен-
тов доступной среды, постоян-
но ходатайствуем об установке 
пандусов и поручней на внутри-
квартальных территориях и в 
административно-хозяйственных 
зданиях. На центральных улицах 
города пандусы и поручни уже 
появились во всех необходимых 
местах. А вот их отсутствие  в 
домах, где проживают инвалиды, 
особенно колясочники, а так же 
в ближайших к ним магазинах и 
других социально важных местах, 
ещё создаёт проблемы. К сожа-
лению, в городе нет специального 
транспорта для перевозки инва-
лидов. Лифты в жилых домах не 
приспособлены для размещения  
инвалидной коляски.

Тем не менее наш актив рабо-
тает по многим вопросам и дела-
ет всё зависящее. Хотя проблем 
ещё достаточно, и они застав-
ляют удваивать наше усердие. 
Главное, что мы вместе, дружны 
и сознаем, что у нас общее очень 
важное и нужное людям дело.

евгений ЯКУНИЧеВ,
председатель правления 

Саровской ГО ВОИ

У нас общее дело


